

canadien. L'esprit très hardi d'entreprise qui caractérise les populations américaines y souffle largement, et leur organisation matérielle est en constant progrès. Sous ce rapport, ils ne le cèdent point aux lycées bâtis et entretenus, sans parcimonie aucune, avec « nos » complaisants millions.

Il en est de même des couvents de filles, qui se comptent par centaines dans la province de Québec et y instruisent 90.000 élèves. La Congrégation Notre-Dame en a, à elle seule 29.000. Parmi les autres Congrégations, vingt et une sont des essais venus de France. Il y a aussi, aujourd'hui, beaucoup d'« expulsées » qui me demandaient des nouvelles du « pays » avec une résignation douloureuse que je n'oublierai jamais. « Mes sœurs et moi, me disait l'une d'elles, allons vivre pendant plusieurs semaines avec tout ce que vous m'avez raconté de chez nous. . . » Et ces Françaises héroïques construisent là-bas, où, par bonheur, elles se sentent aussi un peu « chez elles », des maisons d'éducation qui sont, à tous égards, comme le couvent d'Outre-Mont, de merveilleux chefs-d'œuvre.

Mais l'*École* n'est que l'une des multiples manifestations de l'âme d'une race qui brille déjà, comme un vivifiant soleil, au firmament du Nouveau-Monde. GUSTAVE GAUTHEROT

Bibliographie

— A LA CONQUÊTE DU CIEL. LA CHARITÉ PARFAITE ET LA CONTRITION, par le R. P. Rouvier, S. J. Société Saint-Augustin. Desclée, De Brouwer et C^{ie}, in-18 de 240 pages avec filets rouges. — PRIX. 2 frs.

Ce petit livre est fortement pensé et fermement étayé d'autorités doctrinales de premier ordre.

Il est d'une clarté merveilleuse. Cette limpidité d'exposition ne nuit pas, du reste, au charme du style, où la vigueur et l'agrément se combinent.

Il a pour but de faire mieux connaître la vraie nature de la Charité parfaite et de la Contrition. — et en la faisant mieux connaître, — d'en promouvoir l'usage, d'y amener les fidèles suivant la mesure de la grâce.

Et par là il est de nature à faire le bien le plus sérieux aux âmes.